

Cette croûte de fromage, que je revoyais après de nombreuses années, me rappelait soudain les dimanches après-midi normands, lorsqu'avec ma tante Gertrude, nous étant rendus chez les Roubertin pour prendre le café, nous ne manquions jamais de nous arrêter à l'Abbaye du Bec-Hellouin, qui se dresse dans la vallée de la Risle, non loin de la gare du chemin de fer dont nous descendions à l'abri de l'arbre où précisément se jouait ce drame, lorsque le renard, dont la fourrure me rappelait le manteau de ma tante Gertrude, qu'elle portait à l'enterrement de l'oncle Sylvain, s'approchait de l'arbre pour sentir, discret parmi l'odeur des rosiers dont les fleurs épanouissaient la riche vallée normande, l'effluve généreux d'un livarot bien fait, comme on les trouve le jeudi matin sur le Marché Saint-Germain à Paris entre la deuxième quinzaine de Septembre et la Toussaint, tenu dans son bec par un corbeau dont le plumage tout noir n'était pas sans provoquer chez Swann une réminiscence d'une fable de la Fontaine.

Marcel PROUST
A la recherche de la croûte perdue.